

CURSO DIRIGIDO A PROFESIONALES SANITARIOS

El Hospital Universitario de Fuenlabrada impulsa la formación en el manejo de la enfermedad inflamatoria intestinal en Urgencias

- *Esta iniciativa reafirma el compromiso del Servicio del Aparato Digestivo del hospital por integrar actividades formativas continuas para fortalecer el conocimiento y la práctica clínica en beneficio de los pacientes*
- *Desde 2019 el Servicio de Aparato Digestivo del centro fuenlabreño dispone de la certificación de Unidad de Enfermedad Inflamatoria Intestinal para el tratamiento de pacientes con Enfermedad de Crohn y Colitis Ulcerosa*

17-03-2025.- El Hospital Universitario de Fuenlabrada, centro público de la Comunidad de Madrid, ha celebrado el pasado martes 11 de marzo el primer Curso de Manejo Práctico de la Enfermedad Inflamatoria Intestinal en Urgencias organizado por la Unidad de Enfermedad Inflamatoria Intestinal del Servicio de Aparato Digestivo del centro hospitalario. Esta formación dirigida a residentes y adjuntos de Urgencias se ha desarrollado ante el incremento en la complejidad del tratamiento de la enfermedad inflamatoria intestinal y la necesidad de dar una respuesta adecuada en situaciones de urgencia durante complicaciones de la enfermedad con el objetivo convertir este curso en una herramienta de utilidad para optimizar la atención médica.

Esta actividad formativa dirigida por el facultativo de Digestivo, el doctor Iván Guerra, contó con la participación activa del jefe de Servicio de Digestivo, el doctor Fernando Bermejo; las facultativas de la Unidad de Enfermedad Inflamatoria Intestinal, las doctoras Alicia Granja y Cristina Rubín de Célix, el personal de enfermería de la Unidad, representado por M^a Mar Aller y Daniel Garza, y la bióloga encargada de la parte de Investigación, Sara Barrero. De una forma transversal, los profesionales implicados en el curso mostraron la importancia del manejo conjunto de los pacientes con Enfermedad Inflamatoria Intestinal.

Asimismo, durante la jornada se abordó de forma práctica y basada en casos clínicos el manejo actual de la Enfermedad de Crohn y la Colitis Ulcerosa, fomentando una participación activa que permitió profundizar en las complejidades de estos cuadros clínicos. Este curso destaca la importancia de la formación especializada en áreas de Urgencias y la colaboración interdisciplinaria para mejorar la calidad de atención a los

pacientes con enfermedades inflamatorias intestinales. En este contexto, la iniciativa reafirma el compromiso del Servicio de Aparato Digestivo del centro hospitalario por integrar actividades formativas continuas, que fortalecen el conocimiento y la práctica clínica en beneficio de los pacientes.

Próxima jornada para pacientes

En su apuesta por formación continua y la actualización en el manejo de la enfermedad inflamatoria intestinal, el Hospital Universitario de Fuenlabrada celebrará la [IX Jornada para Pacientes con Enfermedad Inflamatoria Intestinal](#) el próximo 22 de mayo en sus instalaciones y vía streaming para facilitar el acceso.

Esta actividad organizada en colaboración con el Servicio de Digestivo del Hospital Fundación Alcorcón incluye aspectos de interés que repercuten en la vida diaria del paciente y sus familiares como las novedades en los tratamientos, información sobre plataformas educativas o la visión de los propios pacientes sobre esta dolencia.

Servicio de Digestivo del HUF

El Servicio de Aparato Digestivo del Hospital Universitario de Fuenlabrada está formado por médicos especialistas, médicos residentes y personal de Enfermería en las salas de endoscopia y las consultas específicas. En cuanto a la dotación de profesionales, el servicio dispone de endoscopistas especializados en terapéutica endoscópica de lesiones complejas que afectan al colon. Estos facultativos son los encargados de realizar las exploraciones enmarcadas dentro del Programa de Detección Precoz de Cáncer de Colon y Recto de la Comunidad de Madrid (Prevecolon) lo que evita repetir pruebas ante hallazgos de pólipos complejos.

Este servicio que atiende a más de 21.000 consulta anuales, cuenta desde 2019 con la certificación de Unidad de Enfermedad Inflamatoria Intestinal para el tratamiento de pacientes con Enfermedad de Crohn y Colitis Ulcerosa y con la certificación de la Unidad de Endoscopias bajo la norma ISO 9001:2015.